



### **Mada-SoliMaîtres : un voyage solidaire au cœur des hauts plateaux.**

Madagascar fait partie des pays qui ont deux langues officielles : le malagasy et le français. La première est bien entendu parlée partout, la seconde beaucoup moins, notamment en raison de son interdiction pendant une vingtaine d'années. Elle est désormais utilisée à l'école pour certaines matières. C'est donc pour répondre à une demande régulière des enseignants du pays que VTM a proposé de créer Mada-SoliMaîtres.

L'intervention a lieu dans la commune d'Ambohimanga Rova à vingt kilomètres au nord de Tananarive. Elle se déroule durant toute l'année depuis mai 2020 .

Ce ne sont pas des cours mais des animations en français auprès des élèves dans des écoles, en association avec les enseignants. Actuellement cinq écoles primaires sont visitées chaque semaine. Une petite présence au lycée et deux clubs de français complètent cette action. L'équipe locale est constituée de trois personnes dont deux visitent chaque semaine les établissements concernés.



Animation SoliMaîtres à l'EPP Soavinimerina, avec les enseignantes



Mahefa, SoliMaîtres EPP Iavoambony

La venue occasionnelle d'un petit groupe VTM permet à notre team régionale de diversifier son travail et aux Malagasy de rencontrer d'échanger et de travailler avec les Français . Il n'est absolument pas nécessaire d'être enseignant puisque nous ne faisons pas de cours mais des animations qui permettent d'aborder l'apprentissage de notre langue de façon plus ludique. Sur place, ce sont bien sûr les équipes pédagogiques locales qui sont chargées de l'instruction officielle.

La mission doit impérativement se préparer en amont du départ de France, afin de fabriquer le matériel didactique utile sur place. Ceci se fait en fonction des thèmes du programme officiel malgache. Le petit outillage imaginé est donc en rapport avec celui-ci. Il permet l'apprentissage plus facile du vocabulaire, de l'orthographe, du genre, des actions décrites et des expressions utilisées dans ce cadre. Le choix se fait avec Mahefa, membre du staff, lui-même maître d'école et avec ses collègues des établissements visités.

Pendant leur présence, les Français aident les élèves lors des différents exercices, jeux, et lectures. Ce travail se réalise par petits groupes. Les enfants adorent et les maîtres découvrent l'utilité du matériel apporté.



Christinette explique à Mme Evah l'utilisation du matériel.  
SoliMaîtres avril 23



Gaëlle pendant une animation sur les différentes parties du corps.  
SoliMaîtres avril 23

Cette solidarité dure 15 jours. Les interventions ont lieu chaque jour. Les participants sont en immersion totale au milieu des enfants, loin de la ville, dans une zone rurale où les écoles n'ont rien, absolument rien. Compte tenu des contraintes locales, et du réchauffement climatique, tous les déplacements sur zone ne peuvent se faire qu'à pied.



Christine et Mahefa, animation sur la ville  
SoliMaîtres Avril 2023



Corinne et Mme Angeline  
SoliMaîtres Avril 2023

**Vous pouvez participer à SoliMaîtres de plusieurs façons :**  
 .préparer et faire une mission.

.Vous investir dans l'organisation, en conseillant, en inventant et construisant le petit outillage utile.

.Vous avez aussi la possibilité de faire un don.

Dans tous les cas, n'hésitez pas à vous rapprocher de Christine, responsable France au 06 04 42 85 33.

Contact possible par mail [solimaitres@gmail.com](mailto:solimaitres@gmail.com)